



Brèves de Mars 2023 DG56

Le mot du Délégué général de la DG 56

Chers amis et membres du Souvenir Français du Morbihan,

Je voudrais profiter de l'arrivée du Printemps pour vous appeler à vous tourner vers vos Présidents de comité afin d'offrir vos services pour d'une part réinvestir les cimetières qui ont besoin de voir un effort porté sur l'entretien des tombes de nos MPF et d'autre part, participer à l'inventaire nécessaire des tombes des MPF restitués aujourd'hui pour nombre d'entre-elles en déshérence.

Avec ma fidèle amitié,

4 mars, le Comité d'Auray Pluvigner tenait son assemblée annuelle en présence d'une trentaine de membres, d'élus locaux de différentes communes, de madame la sénatrice Muriel Jourdn et du DG56.

Didier Roze, président du comité abordait les différents aspects des actions d'un comité aux effectifs en expansion (50 en 2015, 162 en 2023).

Avec un budget en équilibre le comité s'est engagé dans un travail de fond pour la préservation des tombes et restes mortels ainsi que la veille mémorielle. Des ajouts de MPF qui n'y figuraient pas ont été effectués sur divers monuments aux morts des communes.

Le comité a aussi montré une présence marquée auprès des jeunes : lors des journées citoyennes, dans le cadre du « passeport du civisme » et lors du concours scolaire (deux classes étaient engagées en 2022, une gagnante départementale). Le drapeau de « Rhin et Danube » a changé de dépositaire, maintenant, le collègue Goh Lanno de Pluvigner en a la garde.



Après la présentation des projets 2023/24, le DG a pris la parole pour souligner le dynamisme du comité et son action aux cotés des élus.

La traditionnelle remise de récompenses (médailles et diplômes d'honneur) a clos la séance et précédé le « pot de l'amitié ».

Le 10 mars, préparation pour le concours scolaire du Souvenir français à l'école du Gorvello avec Yannick Le Gallic, référent scolaire du comité du pays de Vannes.



Les élèves de la classe de CE2, CM1, CM2 de Marie Bourdin, à l'école Saint-Jean-Baptiste, au Gorvello, préparent un concours sur la Première Guerre mondiale, organisé par le comité du Souvenir français du Morbihan et son délégué Yannick Le Gallic. (Photo: Quentin Fournier)

Le 11 mars, journée d'hommage national aux victimes du terrorisme

A Elven, le matin, drapeau et président du comité du pays de Vannes assistaient à l'hommage particulier rendu au colonel Beltrame (2018). Outre les personnalités civiles et militaires la mère du colonel et un piquet de l'EMIA (école dont était issu le colonel) rehaussaient la cérémonie.



L'après midi à la préfecture de Vannes, la cérémonie d'hommage départemental regroupait une assistance fournie, le drapeau, le président du comité et une délégation représentaient le S.F.



Brèves de Mars 2023 DG56



19 mars Journée nationale du souvenir et de recueillement à la mémoire des victimes civiles et militaires de la guerre d'Algérie et des combats en Afrique du Nord

Le président du comité de Vannes, le drapeau du comité ainsi qu'une petite délégation représentaient le S.F. lors de la cérémonie départementale au mémorial AFN de Vannes. Le drapeau du bataillon FFI confié par le S.F. au collège Jules Simon participait lui aussi à cette cérémonie présidée par le préfet et à laquelle assistaient diverses autorités et élus, dont Mesdames Anne Le Henaff, députée et Madame Monique Jean, adjointe au maire.



D'autres représentants du SF ont participé dans diverses communes à cette commémoration officielle On peut citer :

A Séné, cérémonie malheureusement peu suivie, présidée par le sous-préfet de Vannes. La déléguée de commune, Annick Miles, y représentait le comité de pays de Vannes



Le Tour du Parc : Madame Le Cloirec déléguée de commune, accompagnée de quelques membres représentait le SF, lors de la cérémonie communale

Au Pays du roi Morvan, au cimetière de Langonnet, cérémonie organisée par le comité en hommage à Louis Petro, enfant du pays (+1955), MPF à 22 ans en Algérie. Madame la maire, les drapeaux des anciens combattants locaux et la famille Petro participaient à cette cérémonie qui rendait aussi hommage aux trois autres enfants du pays MPF en Algérie.



A Questembert, le président du comité de Rochefort en Terre, accompagné de son drapeau participaient également à la cérémonie municipale.



La Délégation générale du SF56 (Bureau de la DG et Présidents de comité) s'est réunie le 22 mars pour faire un point de situation pour 2023.



Brèves de Mars 2023 DG56

Parmi les divers sujets abordés, la transmission aux jeunes générations avec le concours scolaire ainsi que la veille mémorielle et le recensement des sépultures familiales des MPF ont fait l'objet d'une présentation détaillée.

La préparation du congrès électif à l'automne a également été abordée. Le général François Loeuillet, actuel DG a annoncé se représenter avec l'essentiel du bureau.

Le calendrier des cérémonies a également été présenté. La commémoration de l'attentat du Drakkar (Beyrouth 1983), en octobre, permettra à la DG56 de rendre hommage aux morts des OPEX. Tous les membres des comités seront conviés à la cérémonie départementale

La réunion a aussi permis d'accueillir Monsieur Cédric Josso, président du comité du Pays de Pontivy, nouvellement créé ; portant à 10 le nombre des comités du département.

La traditionnelle remise de récompenses a par ailleurs précédé le repas pris en commun.



Le 23 mars, au comité du pays de Lorient, le président de comité a présenté à la municipalité de Queven Valérie Frequelin nouvelle déléguée de commune, en remplacement de Philippe Roze.



Le 24 mars à Ste Anne d'Auray, le comité Auray-Pluvigner et les Amis du Mémorial ont accueilli les élèves officiers sous contrat d'une promotion de l'École militaire des aspirants de Coetquidan (EMAC) pour une visite commentée de la nécropole nationale et du Mémorial de Sainte-Anne d'Auray. A l'issue, les aspirants ont revêtu pour la première fois leur tenue de cérémonie « bleu horizon », avant d'être présentés au drapeau de leur école



Toujours le 24 mars, le comité du pays de Vannes, lors de la réunion du bureau du comité élargi aux délégués de commune, a acté la nomination de Madame Françoise Guillou au poste vacant de vice-président du comité.



Au comité de la baie de Quiberon-Ria d'Etel

Après les rénovations de la peinture des fusiliers marins sur les monuments aux morts d'Erdeven, Ploëmel, Belz, Etel et Local-Mendon au cours des années précédentes, le comité a financé une rénovation du poilu du monument aux morts du cimetière de Plouharnel. Ce dernier, en ciment, présentait des fissures importantes

Le monument aux morts a également fait l'objet d'une rotation complète permettant désormais le déroulement des cérémonies face au poilu de la grande guerre.



Brèves de Mars 2023 DG56



Mercredi 29 mars, Guy Pierron, président du comité du Pays de Lorient, accompagné de Pascal Scoth, et Didier Roze, délégué à l'enseignement scolaire, sont intervenus au collège Saint-Jean Lasalle de Guidel pour la première des trois séances consacrées au « Devoir d'Histoire et Travail de Mémoire », devant une trentaine d'élèves très attentifs et motivés de la classe de 3^e « Défense et citoyenneté ».

La prochaine séance est programmée le 5 mai, devant le monument aux morts.

